

# Selbstbestimmt Leben mit persönlicher Assistenz in Wien bald nicht mehr möglich!

## WARUM?

Die Lohnkosten steigen jährlich an. Die Förderungen wurden jedoch seit der Einführung im Jahr 2006 **nicht valorisiert**. Sie wurden durch Verschiebung der Fördermitteln zwischen Bund und Land **sogar gekürzt!**

Im Jahr 2017 folgt eine **verpflichtende Umstellung** von Freien Dienstverträgen auf Festanstellung aller persönlichen Assistent\_innen. **Die Stadt Wien verweigert diese Kosten zu tragen.**

## WELCHE AUSWIRKUNGEN HAT ES?

Drastische Kürzung der Assistenzstunden.

*"Ich muss 6 Stunden warten bis ich wieder auf die Toilette kann."*

Starke Verschlechterungen der Arbeitsverhältnisse für unsere Persönlichen Assistent\_innen.

*"Ich soll gegen meinen Willen niedrigere Löhne auszahlen und verliere dadurch mein stabiles Assistenz-Team."*

Ausschluss am gesellschaftlichen Leben durch fehlende Assistenz.

*"Ich kann mich nicht mehr mit Freund\_innen treffen oder ins Schwimmbad mitgehen."*

Einschränkungen für behinderte Menschen bei der Ausübung eines Berufs oder einer Ausbildung.

*"Wie soll ich zur Arbeit kommen, wenn ich morgens nicht mehr aus dem Bett kann?"*

# Bedarfsgerechte Persönliche Assistenz in Wien JETZT!!

## FORDERUNGEN

**Anpassung der Förderungen** sodass die Mehrkosten von Festanstellungen abgedeckt sind. **Mit jährlicher Valorisierung** vorausgesetzt!

**Laufende Anpassung des bewilligten Assistenzbedarf** bei Veränderungen des Gesundheitszustandes.

**Schaffung von attraktiven Arbeitsverhältnissen** um Menschen mit hohem Assistenzbedarf ein stabiles Team zu ermöglichen.

**Wahlfreiheit zwischen Arbeitgeber- und Dienstleistungsmodell** ohne Kostendrucks.

**Transparente Festlegung der Förderbewilligungen** des Fonds Soziales Wien (FSW).

**Entwicklung eines Modellprojektes für ein trägerübergreifendes "Persönlichen Budget", das sofort umsetzbar ist.** Die Konzipierung dazu erfolgt von Personen aus der Politik, Selbstvertreter\_innen der Selbstbestimmt Leben Bewegung und Menschen mit arbeitsrechtlichen Fachwissen.

## WER SIND WIR?

Wir sind eine Gruppe von Menschen mit Behinderung und Assistenzbedarf.

Wir kämpfen um unsere Selbstbestimmung.

Wir fordern unsere Menschenrechte ein.

**Kontakt: [persoenlicheAssistenzJETZT@gmail.com](mailto:persoenlicheAssistenzJETZT@gmail.com)**